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Stadtverordnetenversammlung  
Ausschuss für Bildung, Sport, Kultur und 
sorbische/wendische Angelegenheiten  
 

 

 

 
Protokoll  

Ausschuss Bildung, Sport, Kultur und  
sorbische/wendische Angelegenheiten 

am 08.04.2021 
- Videokonferenz - 

 

 

Beginn:  17:00 Uhr 

Ende:  18:45 Uhr 

 

Anwesenheit und Beschlussfähigkeit  

Herr Schulz, Dieter   AUB/SUB 

Herr Kettlitz, Denis   SPD  

Frau Kostrewa, Lena   SPD 

Herr Rabes, Michael   CDU 

Herr Schulz, Dietmar   CDU 

Herr Marquaß, Sten   DIE LINKE 

Herr Kaun, Andre   DIE LINKE 

Herr Schöngarth, Andy   AfD  

Herr Steinberg, Michael   GfC 

Herr Benken, Sven   UC/FDP 

Frau Breitschuh-Wiehe, Gudrun  B 90/Grüne 

 

Sachkundige Bürger, Gäste und Teilnehmer im Stadthaus (siehe Teilnehmerliste)  

Die Sitzung wird von Herrn Dieter Schulz geleitet. Der Ausschuss ist beschlussfähig.  
 
 

I Öffentlicher Teil  

TOP 1. Abstimmung/Bestätigung der Tagesordnung 

Die Vorlage III-004/21 wird von der Tagesordnung gestrichen. Der TOP Sonstiges wird ergänzt mit den 
Themen; Berufung eines Bildungsbeirates, Entwicklung „Lausitz Festival“. Die Tagesordnung wird in 
der vorliegenden Fassung bestätigt. 

Abstimmung: 11:0:0  

TOP 2. Protokollkontrolle  

3. Mai 2021 
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Das Protokoll der Beratung vom 04.03.2021 wird bestätigt.  

Abstimmung: 10:0:1  

 

TOP 3. Beschlussvorlagen  

Es liegen keine Unterlagen vor! 
 

TOP 4. Berichte und Informationen  

TOP 4.1 Vorstellung laufende Projekte der Städtischen Sammlungen 
 
In der umfangreichen Präsentation geht Herr Krestin, Leiter der Städtischen Sammlungen auf die lau-
fenden Projekte und Vorhaben ein. Vorbereitet werden z. Zt. die Sonderausstellungen „Industriekultur“, 
„Prechod“. „100 Jahre Kanu-Sport“ und „Ankunft auf Zeit“. Er informiert auch, zum Umzug des Verwal-
tungsarchivs sowie den Umzug des historischen Archivs. Er berichtet, mit der Anschaffung des Buch-
scanners können einzelne Archivalien problemlos digitalisiert werden. Das Wendische Museum wurde 
mit einer neuen Dauerausstellung im Oktober vorigen Jahres wiedereröffnet.  
Mit dem Projekt „3000 Jahre Lausitzer IndustrieKULTUR“ erfolgt gemeinsam mit dem ATZ Welzow, der 
Slawenburg Raddusch, dem BLDAM sowie dem INIK die Nutzbarmachung archäologischer Sammlun-
gen, welche ca. 800 000 Objekte umfasst.  
 
Auf Nachfrage von Herrn Dieter Schulz zur Auslastung der Besucher während der 14-tägigen Öffnung, 
berichtet Herr Krestin, dass es einen Besucheransturm gab. An den Wochenenden war das Museum 
komplett ausgebucht.  
 
Die Präsentation wird dem Protokoll als Anlage beigefügt. 
 
TOP 4.2 Information zum aktuellen Stand in den Schulen 
 
Frau Kittel als Stellvertreterin des Staatlichen Schulamtes bezieht sich zur Nachfrage von Herrn Dieter 
Schulz zur Testverpflichtung in den Schulen, auf die aktuelle Änderung der SARS-CoV-2-Ein-              
dämmungsverordnung welche das Verbot des Zutritts an Schulen regelt. Hier wurde eine Ergänzung in 
§ 17a zum Betreten der Schule mit dem Nachweis eines Testergebnisses vorgenommen.  
Sie informiert weiterhin zum aktuellen Schulbetrieb.  
Die in der Diskussion gestellten Fragen konnten beantwortet werden.  
 
TOP 4.3 „Produktionsschule“  
 
Der Leiter der Produktionsschule Herr Kaiser informiert, dass die Produktionsschule ab 01.02.21 arbei-
tet und am 31.03.21 feierlich eröffnet wurde. Mit einer Gesamtkapazität von 24 Plätzen, wird sozial 
benachteiligten jungen Menschen zwischen 15 und 27 Jahren, welche leistungsschwach und meist 
ohne Schulabschluss sind, eine praxisbezogene berufliche Orientierung geboten. In den Berufsfeldern 
Garten-, Landschaftsbau/Floristik/Kreativ, Holzbearbeitung sowie Farbe und Raumgestaltung können 
die zu Zeit 13 Jugendlichen tätig werden.  
 
 

TOP 5. Informationen, Anfragen, Anträge aus den Fraktionen und der Verwaltung  

TOP 5.1 Antrag 11/21 
  Prüfung der Unterstützung des FC Energie Cottbus e.V. 
Herr Kaun informiert dazu, nach Diskussion in der Fraktion wird der Antrag zurückgezogen. 
 
TOP 5.2 Antrag AT-18/21 
  Unterstützung der Sportvereine in der Stadt Cottbus 

Dazu informiert Herr Havenstein:  

Sportförderung für den Vereinssport der Stadt Cottbus ist 2021 gleichgeblieben (keine Einsparungen). 
Die Unterstützung der Stadt bleibt weiterhin bestehen. In Abstimmung mit dem Stadtsportbund gibt es 
Möglichkeiten der Umwidmung für ausgefallene Veranstaltungen. Das betrifft z.B. Fördermittel für Be-
triebskosten, Unterhaltung, Kinder- und Jugendsport. 
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Nur der Familiensportclub im Stadtsportbund Cottbus e.V. hat für die Zeit der kompletten Schließung 
einen Erlass des zu zahlenden Nutzungsentgelts für die Räume in der Gartenstraße beantragt. Diesem 
wurde stattgegeben und der Erlass gewährt. Allen anderen Vertragspartnern kann ebenso eine Stun-
dung des Pacht-/Mietzinses angeboten werden. Gemäß OB-Beschluss ist dies bis zum 30.06.2021 
möglich. 
 
Vereine können weiter den Rettungsschirm seitens des Landes (Coronahilfen) nutzen, Unterstützung 
dabei erfolgt durch den Stadtsportbund. 
 
Die Stadt ist immer aktiv bei der Beantragung und Nutzung von Fördermitteln (Strukturstärkung, Eu-
roregion Spree-Neiße/Bober). 
 

Abstimmung: 2:8:1 

 
TOP 6. Sonstiges  
 
TOP 6.1 Berufung eines Bildungsbeirates 
Hierbei geht es um die Mitwirkung/Benennung eines aus dem Ausschuss im Bildungsbeirat tätigen Mit-
gliedes.  
Herr Andre Kaun informiert, dass sich Herr Mario Kaun zur Mitwirkung im Bildungsbeirat bereiterklärt 
hat.  
Bis zur endgültigen Entscheidung, sollte dazu in den Fraktionen eine Abstimmung erfolgen. 
 
TOP 6.2  
Herr Warchold informiert zur Thematik Lausitz-Festival: 

Durch die Vertreter der Beauftragten für Kultur und Medien bei der Bundeskanzlerin wurde die weitere 
Finanzierung des Lausitz-Festivals im Rahmen der Strukturstärkung bis 2038 in Aussicht gestellt. Vor 
diesem Hintergrund wurden durch die Länder Brandenburg und Sachsen mit den beiden Oberzentren 
in der Lausitz, Görlitz und Cottbus erste Abstimmungen zur zukünftigen Gestaltung der Veranstalter- 
und Organisationsstruktur des Lausitz-Festivals ab 2022 aufgenommen. In diesem Zusammenhang 
wird auch die Möglichkeit einer eigenen Gesellschaftsstruktur für das Lausitz-Festival in Anlehnung an 
die Ruhr-Kultur-Gesellschaft gegenwärtig erörtert.  

 

II Nichtöffentlicher Teil 
 
Datum: 28.04.2021 
 
 
 
gez. 
Dieter Schulz         Pfau 
Vorsitzender des Ausschusses      Protokollantin  


